
体育祭までの道のり 

私の記憶が確かならば、今年の呉港祭のだよりで（第79号） 

『呉港祭は2/1だけじゃない。前日から始まってるんだーーーー！』と叫んだ覚えがあるようなないような・・・・汗 

何の行事にも当たり前のように前準備というものがあって、段取り8割って巷ではよくいうじゃないですか・・ 

体育祭も2学期の初めから、1年生のピラミッドに至っては1学期から準備を進めてきたことと思いますが、9/13を迎えるにあたって、 

子ども達も色んな場所で色んな準備をしてきていました。 

 

ひょんなことから、やぐらを組み立てる話を親子でしている時にふと息子が言いました。『やぐらを組むとことか、取材したらおもしろいんじゃないん?』 

ふむ。そういう手もあるか！！！目から鱗でした。 

今年は決まりきった‘だより’ではなく、違ったものを作りたいと思っていたのです。 

 

と、いうことで事務長に許可をいただき、やぐらの組み立てからハリボテの取り付け前日準備まで取材してみることにしました。 

こういう機会でもないと、子ども達の日ごろのがんばりを見ることがなかなか出来ませんから。これも役員の役得です。 

今回はそういう裏側をお伝えします。（長い前置きで、そして長編だよりですみません。） 

業者の方も高い場所で作業をされて 

おりました。ご苦労さまです。 

 

そう、このやぐら組みは3年生の仕事です。 

1年生は会場作り、2年生はハリボテ作りと 

分担作業となっております。 

金曜日にやぐらを組みますから・・と事務長に言われては 

いました。 

仕事から帰って、ミヤネ屋を見ながらうたたねをしとりますと 

事務長から電話がかかってきました。 

『なんで、まだ来んのんねー。もうやぐら組み、はじまっと 

るよー。』 

『やぐら組むのは来週じゃないんですか？』 

『なに言いよんね、今日の金曜日よね。すぐおいでー。』 

 

『は、はい、すぐ行きます。』 

つっかけで取材に行ったことはナイショです。。 

 

私が着いたときには、わやわやとかなり作業は進んでおりました。 
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今年は呉港始まって以来、記念すべき初の 

女子3年生ですから。 

 

そういう意味でも残しておきたかった 

女子の働き。こちらは青軍のやぐらです。 

 

’女の子だって、負けまへんでー。’ 

 

業者の方たちと、重いものも、進んで 

材料も何気にそこらへんに積まれています。 

 

こちらは紅軍のやぐらです。 

機械科・電気情報科は 

なにやら黙々とやってます。 

業者の人に教えてもらったからそういうのができるん? 

いやこいつ、サバゲーやってるんで・・こういうのできます。って・・いやー参りました。 

専門業者の人に直接教えてもらえるなんて、とてもいい経験に 

なると思うんですよね。 

山口先生も参戦中です。 

なんでも出来るんだなぁ。 

呉港の先生って・・ 

 

 

楠本教頭は高所で、作業中 

ですし、 

初海先生は、超愛想ふってくれてます。 

工業の実習棟の前では、 

体育の先生方が、撮影用の 

やぐらを組みよってです。 

見よう見まねで何年も組んで 

きてるそうです。最終的には 

プロの業者さんがチェックを 

してくれるとか・・ 

安心ですね。 



ふんふん♪と色んなところにカメラを 

向けていると、手に工具をひっかけて、 

ぐるんぐるん回しながら近づいてきた 

機械科・電気情報科の生徒2名。 

 

『はい、質問。その工具の名前はなんて 

いうん？ほいで、どうするもんなん?』 

 

と投げかけてみました。 

『あぁ、これは、シノっていう工具 

です。』 

『こうやって、ネジしめる時に 

使うんですよ。』 

 

と、丁寧に教えてくれました。 

役員をやってて思うこと。 

それは、突然の質問に子ども達は 

よく答えて（応えて）くれます。 

これには、いつも感服です。 

ちゃんと、大きな声でハキハキと 

答えてくれる態度に気持ちが 

いいのはいうまでもありません。 

だから、次も声をかけます。笑 

女子も集って一生懸命 

やってます。 

こういう光景は学生ならでは 

だし、今しか経験できない 

ことだものね。 

しんどいと思うかもしれない 

けど、後で思い返せばきっと 

いい思い出として残ってくれる 

ことを願いたいです。 

男子たちは、3年生にも 

なると、様になってき 

ます。 

 

作業着を着こなしてる感 

もあります。 

少年から青年に立派に 

変化してる、そう感じる 

3年間。 

本日の取材はこれにて終了。 

まだまだ、暑いです。 

 

業者の方々はじめ、 

暑い中、準備お疲れさまでした。 

 

次は、2年生のはりぼての 

取り付けですね。 

 

その時もちゃんと、カメラもって 

取材だけはきっちり、させて 

もらいますとも・・・ 

と思いながら、私も退散です。 



9/11（金） 

今日は、青軍のはりぼてを取り付ける・・という事務長から連絡をもらい再度、取材しに学校に。 

雨続きの週ですが、予行も無事終わりやぐらも立派に組み立て完了しておりました。 

何度も書きますが、今日の主役は2年生です。 

はりぼて担当は2年生のお仕事。 

 

青軍のやぐら付近ははりぼての準備が出来て 

おりました。 

なにやら、無造作に置かれているはりぼてのパーツは 

かなりデカイ！ 

そりゃ、そうですよね。やぐらに取り付けるんですから・・ 

 

発泡スチロールをうまく利用して作ってます。 

このほっぺと目のあたり。。 

いくら、スポーツオンチの私でも澤選手だということは 

わかります。 

カメラを向けると、ガッツポーズを 

とってくれた2人。 

 

2年生チームはなぜか、無線語のような 

喋り方で盛り上がってましたね。 

 

『○○おわりましたどうぞ～』 

『了解です。次、○○いきます、どうぞ』 

 

てな具合に・・作業をする上で 

声をかけあうのはタイセツですよね。 

事故につながらないためにも。 

意志疎通がしっかり出来ていい！ 

素人ながらに思いました。 



一方、反対の校庭では、紅軍の応援団が練習して 

おりました。 

 

なにやら、たいそう、盛り上がっております。 

元気溢れる応援です。 

 

初めて見ましたが、ノリもよくっていいです！ 

当日が楽しみ♪です。 

練習している姿を近くで見ていて、 

ふと、思いました。 

 

上に着てるのは何? 

 

制服の生徒もおりますが、ほとんどが 

アンダーシャツです。笑 

えーですね。 

何だか、昭和のお父さんみたいで 

笑えました。 

この子たちが平成のお父さんにいずれ 

なっていくんだなぁ。と思うと 

少し誇らしくも思えました。（母心爆裂 

です。） 

時間差で青軍応援団の練習も始まります。 

 

確か、紅軍は毎年応援の仕方はその年ごとで 

全く違う感じがしますが、青軍は伝統を 

引き継いでるというか、千手観音的な 

キレイな応援合戦を毎年観せてくれると 

記憶があって・・ 

 

この日の練習はかなりあっさりとした内容 

だったので千手観音までは観ることが 

出来ませんでした。涙 

 

体育教師隊で組まれたやぐらも 

立派にそびえ立っておりました。 

業者の方のチェックもバッチリ 

終わったのですね。 

 

私たち、広報部も当日はこの 

やぐらにあがらせてもらって、 

写真を撮る予定です。 

 
私はあがりません・・ 

去年で懲りました。 

え゛っ、 

もしかして、脚立で上がってからーの階段 ? 

 

去年とは違うじゃないですかぁぁ！ 

去年は下から階段があったのに。。 

 

ひーーー、こわーーーーい。 

（大丈夫、高いところがスキな 

部員もきっとおるはず・・） 

 

 



青軍の、はりぼて隊の進捗が思ったよりスローペースだったので、こういうチャンスも滅多にないし、 

校内をうろうろしてみることにしました。 

クラブの取材もしてみたいなぁ。と思ってはいたものの、なかなか機会もなく企画だけで目標果たせず3年目 

です。校庭ではソフトテニス・ハンドボール・硬式野球・体育館ではバスケ・バトミントン・実習棟では、 

弓道部、ブラスバンド部。3年生の課題研究をしていた機械科・電気情報科の生徒さんたちの姿もカメラには 

収めましたが、このくだりはまたの機会に・・（陽の目をみるかどうかも、わからない・・） 

   

奮闘中の2年生と先生方 

体育館のホールでは、女子のダンスの 

練習が行われておりました。 

 

1つの行事をするためには先生方は 

もとより、子ども達も部活を休んで 

練習したりしてるんだなぁ。 

改めて思いました。 

どうやら、はりぼては今日は 

ここまでのようです。 

 

残りは明日（前日）に 

持ち越す模様。 

本日の最終形 

本日の1番Ｔシャツ！ 

 

尾原先生のＴシャツ。 

ショッキングピンクにも 

シビれました。 

 

9/12（土） 



機械科・電気情報科３年生の課題研究の中に 

体育祭の電光掲示板の研究があります。 

先輩たちが作ってきたものに改良を 

重ねて、明日本番を迎えます。 

設置もまた、大変そうです。 

9/12（土） 

前日準備に子ども達は朝、普通どおりに登校です。いよいよ本番は明日。

今夜のお天気が少し心配ですが、みんなでがんばろう！ 

青軍では、昨日の続きが 

始まっておりました。 

やぐらの上で作業する 

担当3年生。 

やぐらの上からの景色は 

こんな風に見えるそうです。 

 

結構、高い・・・ 

掲示板の裏には、基盤 

（電波を受け取って得点 

を表示させるためのもの） 

がついています。 

これも、課題研究の1つで 

手作りだそうてず。 

今晩の雨に備えて、ビニールをかけて 

今日は終了～ 

下準備、 

下準備♪ 

これをもってあがらんと 

いけんよね～ 

お、おでこの部分が 

はまりました。 

ほっぺから下の部分が 

・・・・ 

無事、くっつきました！ 

 

時間もさることながら、 

手筈を整えること、 

みんなで動かすこと、 

学ぶべきことは 

沢山あった気がします。 



紅軍も、がんばってます！ 

エヴァンゲリオンだそうです。

（無知でごめんなさーい。） 

『煙も、ちゃんど出るのーー。』 

 村川先生のお墨つきです。 

 

 明日の応援合戦が楽しみです。 

入場門も生徒と先生で組み立て中。 

この入場門も課題研究で、かつて 

センパイたちが作ったものだとか・・ 

正門では、こちらも入り口を3年生 

機械科・電気情報科が組み立て中。 

 

この入り口の鉄筋は、学校の持ち物 

だそうで、毎年こうやって3年生と 

先生が組み立て・撤収をしている 

そうです。 

不具合があっても、直せる技術を持った 

教師と、道具が学校に揃ってるって 

いうところが、呉港の魅力の1つとも 

言えるんじゃないでしょうか。 

 

体育祭の演目はもちろんのこと、 

会場まですべて自分達で作り上げてる 

感がとても感じ取れる前日準備でした。 

やっぱり、取材してよかった～。 

応援団のみなさんは、今日も 

片隅で練習をしてました。 

明日を楽しみにしてまーーす♪ 

1年生は会場設営に奔走！ 

テントを立てる・イスを 

並べる・・・など。 

明日のために、小石も拾います。 

T先生の号令がおもしろかった・・ 
 

『ええか、あと15分しかないけど、石拾いを 

するでー。おまえらなら絶対この短い時間でも 

出来ると信じとるでーー。さ、開始！』 

 

的な号令とともに、キレイに並んで 

小石拾いが始まりました。 

1年生のおかげでイスもきれいに 

並びました。明日が楽しみです。 

みなさん、お疲れさまでした。 

本日の1番Ｔシャツ！ 
岡井先生の心意気を 

見せてもらいました 


